

BAB IV
PERGURUAN ILMU SEJATI DALAM MEMAHAMI
DAN MENAFSIRKAN AJARAN ISLAM

Kejawen, termasuk Ilmu Sejati dalam mengutarakan ajarannya menggunakan sastra Jawa, "Saloko, weweko, dan Sanepo" yang memiliki makna dan arti yang tersirat yang dalam.

Satu kata akan dapat dimengerti, dipahami dan dihayati makna yang sesungguhnya atau makna yang sebenarnya yang dalam istilah Jawa disebut "Benering bener dan penering pener" harus melalui proses laku dan tingkah laku budi luhur yang benar dan pener.

Ilmu Sejati dalam beberapa hal mengutarakan dengan menggunakan kata-kata asing (Arab, Sansakerta, Jawa kuno, dan lain-lain) yang merupakan istilah ilmu sejati harus difahami dan dimengerti sesuai dengan maksud atau pengertian umum.¹

Hal diatas sama dengan pendapat HAMKA yaitu penghayat kebatinan, dalam memberikan arti Al-Qur'an bukanlah menurut arti kata yang ditulis, melainkan arti yang simbolik.²

¹ Arsip Perguruan Ilmu Sejati, tt, th

² HAMKA, Perkembangan Kebatinan Di Indonesia, Bulan Bintang, Jakarta, 1971, hal. 3

sedang was-was atau khawatir pada dirinya, pengikut Perguruan Ilmu Sejati harus mengerjakan Salat Cara mengerjakannya : saat itu juga dengan sikap apa saja walaupun di WC keadaannya hal itu terjadi ditempat umum atau ramai maka tidak diperkenankan mengambil sikap yang mengundang kecurigaan orang lain. Jadi sikapnya biasa saja lalu salat seperti yang telah dijelaskan diatas.

3. Ketika bangun tidur.

Sewaktu membuka mata pertama bertanda bangun dari tidurnya, maka pengikut Perguruan ini, diharuskan mengerjakan salat sebagaimana biasanya, sebelum mengerjakan sesuatu atau belum beranjak dari tempat tidur.

4. Yen wis teko janjine

Pengertian "Yen wis teko janjine" menurut Perguruan Ilmu Sejati adalah saat menghadapi Tuhan (menjelang kematian). penganut Perguruan ini, diharuskan melakukan Salat menjelang ajalnya, dengan salat terus menerus selama hayat masih dikandung badan,

Cara penyembuhan sakit tersebut harus melakukan salat sejati dahulu lalu kita hembuskan nafas dengan hening kepada anggota badan yang kena sakit tersebut, jika orang yang sakit itu tidak berada ditempat kita maka nafas yang hening itu ditiupkan kedalam sesuatu (air putih garam atau yang lain) tetapi dengan ketentuan, bagi pengikut Perguruan Ilmu Sejati tidak diperkenankan berniat menyembuhkan penyakit akan tetapi berniat menolong orang lain dan bagi mereka tidak dipernankan menerima imbalan.²⁰

3. Zakat

Pengertian "Zakat" menurut Perguruan Ilmu Sejati adalah memberikan sesuatu atau memberikan pertolongan kepada orang lain yang benar-benar memerlukannya. Zakat menurut mereka ada ketentuan ukuran atau batasan tertentu dimana mereka diharuskan membayar zakat tersebut, zakat menurut mereka dibagi menjadi :

²⁰ Wawancara, Kadirun selaku murid Ilmu Sejati, Sukorejo 1 Maret 1996

kesamaan pandangan dalam menilai satu ajaran, termasuk juga penafsiran mereka terhadap ajaran Islam. Hal demikian tidaklah berlebihan jika terjadi kesamaan pemahaman karena mereka mendapat stimulus yang sama, belum lagi di tambah ketaatan dan kepercayaan para pengikut Perguruan Ilmu Sejati sangat luar biasa terhadap sang guru yaitu R.S Prawirosoedarso.

Walaupun alasan dan latar belakang persoalan tidak sama dalam proses meninggalkan ajaran semula namun proses itu semua bermuara menuju satu titik pemahaman yang mengkristal pada dirinya, pengalaman dan peristiwa yang ia rasakan turut mengukuhkan keyakinan terhadap ajaran ilmu sejati. Dibawah ini akan penulis paparkan pengalaman dan peristiwa dan peristiwa yang menjadi sebab menuju keyakinan mereka terhadap ajaran Ilmu Sejati.

1. Proses Penafsiran "Taryono".

Taryono adalah salah satu wakil murid Perguruan Ilmu Sejati di Desa Sukorejo. Sebelum masuk menjadi anggota Perguruan Ilmu Sejati, beliau termasuk orang yang taat menjalankan ajaran Islam. beliau pernah mengikuti kepercayaan lain yang tak disebut namanya, tapi mengapa beliau masuk Perguruan Ilmu Sejati ? Menurut mantan

Setelah itu saya mendengar saya pulang kembali ke Surabaya, tidak jadi pulang kerumah, setelah sampai di Surabaya Dul Latif Sudah menghadang saya, saya agak khawatir biasanya orang Madura suka membacok. Tetapi ia malah menjabat dan mencium tangan saya serta meminta maaf pada saya. Dengan kejadian itu keyakinan sayaterhadap ilmu sejati yang sesungguhnya ilmu, ilmu yang benar ilmu dan ilmu yang sejati".

Peristiwa itulah yang wakil mulang atau wirid Ilmu Sejati di Sukorejo menjadikan Beliau percaya bahwa Ilmu Sejati adalah Ilmu yang nyata dan benar.

Dari penuturan para penganut Ilmu sejati diatas, dapat dikatakan bahwa, proses penafsiran mereka berkaitan dengan pengalaman dan peristiwa yang ada kaitannya dengan pribadinya sendiri. Para penganut Perguruan Ilmu Sejati berkeyakinan, tidak ada ilmu yang paling nyata dan benar kecuali "Ilmu Sejati"

